



学校だより 12月号

令和5年12月4日
かほく市立河北台中学校

さわやか

学校経営目標 「自ら、共に学ぶ、発信する学校」

「自分らしさに誇りをもつ」

かほく市立河北台中学校長 漢野 有美子

今年もあと1ヶ月となりました。この2学期、運動会や文化祭等の行事、日々の学習活動や部活動で各学年・学級が互いに認め合い、高め合い、支え合いながら河北台中のチーム力を高めてきたとともに、生徒一人一人が大きく成長したと感じます。あと3週間で2学期も終わりますが残りの期間をどう過ごすかが大切です。今後、各学級において2学期の振り返りをしますが、自分の目標が達成できているかどうかをしっかりと振り返り、3学期につなげてほしいものです。ポイントは「改善すべき点は何か」「3学期に向け取り組むことは何か」です。

1年生 国語

さて、12月は4日から10日までの1週間は人権週間です。人権とは、「人がだれもがその人らしく生きていくことができる権利」のことです。人権週間とは自分も友達も一人一人が違うということを知り、それぞれの違いを大切にすることについて考える週間です。

そこで、先月22日の全校集会で、生徒に向けて童謡「ぞうさん」（作詞まど・みちお）の歌詞をもとに人権について話をしました。その内容を紹介します。

1 題目の「ぞうさん ぞうさんお鼻が長いのね」の歌詞は他の動物たちが、ぞうの子どもをからかう意地悪な言葉であること、しかし、ぞうの子どもは周りからのからかいに「そうよ 母さんも長いよ」と、ぞうとして生まれてきたことを誇らしく堂々と他の動物たちに言い返している歌だそうです。たったこれだけのやりとりの中に、ぞうの子どもの強さが表現されており、一人一人違うからこそ、一人一人が違った輝きをもっていること、つまり、みんな違っているから素晴らしいということを伝えていきます。しかし、私たちの心の中には、自分と違う一面を持つ人を差別する気持ちが入り込んでくる場合があります。そんな弱い気持ちに負けないためにも、自分らしさに誇りを持って人権感覚を磨き続けることが必要であると思います。河北台中の生徒一人一人、自分らしさに誇りをもって楽しい学校生活を過ごしてほしいと強く願います。

最後になりますが、保護者の皆様や地域の方々のご協力のおかげで無事1年を終えられそうです。心から感謝申し上げます。来年も、本校の教育活動へのご理解とご協力のほどよろしく願いいたします。



～地域清掃ボランティア活動を実施しました～

11月8日（水）放課後、生徒会が中心となり、地域清掃ボランティア活動を行いました。100名以上の生徒が参加し、地下道や歩道等を清掃しました。短い時間でしたが、参加した生徒たちは綺麗になったという爽快感や達成感を感じていました。



2学期通知表渡し・三者懇談について

19日（火）～21日（木）の3日間、1、2年生は通知表渡し、3年生は三者面談を行います。懇談時間は10分～15分程度と短いですが、お子様のより良い成長につながる懇談にしていきたいと考えています。そこで、三者面談をする3年生の保護者の皆様には事前に、お子様と進路について話し合いの機会を持って懇談にご参加いただきたいと思いますのでご協力をお願いします。

□ 12月の全体目標「2学期をしめくくろう」

《生活》キーワード「時間・健康・身だしなみ」

年末・学期末を控えて落ち着きがなくなるのが12月です。生活では3つのポイントを上げました。慌ただしい時期だからこそ「凡事徹底」が大事。当たり前な事を徹底的にやり遂げ、2学期をしめくくりましょう。

【目標は7：55までに玄関通過】 ※8：00以降の登校は遅刻になります。
寒い季節になり、8：00ギリギリに登校する姿が増えてきました。足元も悪くなります。夏期間より5～10分早く自宅を出発しましょう。

【登下校時、足元をぬらさない工夫】
足元がぬれることが、体調を崩す原因にもつながります。天候に合わせて、長靴やブーツ、スノトシでの登校をすすめます。防寒着も着用しましょう。
*タオルや替えの靴下を準備しておくのも方法の1つです。

【ネーム（名札）をつける】
ネームやベルト、ソックスも制服の一部。規定にあった身だしなみをする事で、気持ちも引き締まります。



【保護者の皆様へ】

- (1) 今年は早い時期から県内でインフルエンザ注意報が発令されています。お子様が体調を崩すことなく心身共に健康に生活ができるよう、ご家庭でも支援していただければ幸いです。
- (2) 冬は車での送迎が増えます。降車場所は健民体育館駐車場または中央図書館駐車場を利用してください。県道や生活道路は地域に迷惑をかけてしまいます。

《学 習》キーワード「2 学期の総まとめをしよう」

期末テストも始まり、2学期も残すところあと1ヶ月となりました。2学期は学習の基本ルールの徹底や、計画的に学習をすすめることを目標にしてきましたが・・・みなさんはしっかりと取り組むことができたでしょうか？

12月は2学期最後の1ヶ月です。ここまでみなさんは、体育祭や文化祭などの行事をはじめ、日々の授業にも真剣に取り組むなど、一生懸命に頑張ってきました。この頑張りや、よい形で次（3学期、来年、来年度）につなげるためにも、2学期をきちんと振り返り、よい形でしめくくすることを意識しながら12月を過ごしてほしいと思います。

【2学期の総まとめとして意識してほしいポイント】

①授業に真剣に取り組もう！

- ・学習の基本は“授業”です！1つ1つの授業を大切にしましょう！
- ・授業の質を高めるためにも“学習の基本ルール（ベル学、あいさつ忘れ物0）”を徹底しよう！
- ・話し方、聴き方、姿勢を正しく。

②2学期の学習内容を復習しよう！

- ・2学期に教わったことは、2学期のうちに復習しよう！
- ・テスト（小テストや中間・期末テスト）は“どこが苦手なのか”を教えてください。間違えた問題を中心に復習し、2学期の内容を効率的に学び直そう！



※12月5日（火）3年生：第3回郡市統一テスト

年明け1月11日（木）3年生：第4回郡市統一テスト、1・2年生：実力テスト